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Anfrage 
 
der Abgeordneten Mag. Martina Künsberg Sarre, Kolleginnen und Kollegen 
an den Bundesminister für Bildung, Wissenschaft und Forschung 
betreffend Statistiken Uni 
  
Bundesminister Faßmann kündigte vor kurzem eine Reform des Studienrechts als 
prioritäres Projekt und die Einrichtung einer diesbezüglichen Arbeitsgruppe an. Die 
Präsidentin der Universitätenkonferenz (uniko), Sabine Seidler, unterstützte darauf-
hin in einem Interview Faßmanns Forderung nach einer Reduktion der Zahl der 
gleichzeitig inskribierbaren Studien. Außerdem plädierte auch sie für eine Exmatriku-
lation im Falle einer längeren Prüfungsinaktivität und eine Reduktion der möglichen 
Prüfungsantritte von vier bzw. fünf auf drei Antritte. 
Um diese Forderungen aus hochschulpolitischer Sicht zu bewerten, ergeben sich 
zuallererst Fragen zur genaueren Datenlage. 
Die unterfertigten Abgeordneten stellen daher folgende 

Anfrage: 
 
 

1. Wie viele Studierende inskribierten bzw. inskribieren a) ein Fach, b) zwei Fächer, 
c) drei Fächer und d) mehr als drei Fächer? Bitte um getrennte Übermittlung ab 
dem Jahr 2012. Bitte auch um getrennte Darstellung nach Universität, Studien-
richtung und Geschlecht. 

2. Wie viele Studierende nahmen einen vierten Prüfungsantritt in Anspruch? Wie 
viel Prozent gemessen an der Gesamtzahl der aktiven Studierenden entspricht 
dies? Bitte um getrennte Übermittlung ab dem Jahr 2012. Bitte auch um getrenn-
te Darstellung nach Universität, Studienrichtung und Geschlecht. 

3. Wie viele Studierende nahmen einen fünften Prüfungsantritt in Anspruch? Wie 
viel Prozent gemessen an der Gesamtzahl der aktiven Studierenden entspricht 
dies? Bitte um getrennte Übermittlung ab dem Jahr 2012. Bitte auch um getrenn-
te Darstellung nach Universität, Studienrichtung und Geschlecht. 
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4. Bei wie vielen und welchen Lehrveranstaltungen betrug die Nichterfolgsquote 
mehr als 80 Prozent? Bitte um getrennte Übermittlung ab dem Jahr 2012. Bitte 
auch um getrennte Darstellung nach Universität, Studienrichtung und Geschlecht. 

5. Wie viele Studierende absolvierten Lehrveranstaltungen im Umfang von weniger 
als 16 ECTS pro Jahr? Bitte um getrennte Übermittlung ab dem Jahr 2012. Bitte 
auch um getrennte Darstellung nach Universität, Studienrichtung und Geschlecht. 

a. Nach wie vielen Semestern sind Studierende im Schnitt prüfungsinaktiv 
(weniger als 16 ECTS pro Jahr)? 

b. Welche Gründe sind dem Ministerium hierfür bekannt? 
6. Wie viele Studierende brachen ihr Studium ab? Nach wie vielen Semestern? Bitte 

um getrennte Übermittlung ab dem Jahr 2012. Bitte auch um getrennte Darstel-
lung nach Universität, Studienrichtung und Geschlecht. 
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